

Проблема квалификации договора таможенного представительства

Брикса Ксения Олеговна,
старший преподаватель кафедры гражданского права
Санкт-Петербургской юридической академии
briksa-ko@mail.ru

Брикса К.О.

Проблема квалификации договора таможенного представительства

В статье рассматривается проблема определения правовой природы договора, заключаемого между таможенными представителями и декларантами. Автором выявлено, что договор таможенного представительства не урегулирован Гражданским кодексом РФ, и рассмотрен вопрос о необходимости внесения в гражданское законодательство новой главы. Автором статьи обосновано, что договор таможенного представительства является смешанным, сочетающим в себе элементы договора возмездного оказания услуг и договора поручения. В статье исследована взаимосвязь публичных договоров и договоров присоединения. Автором обосновано, что договор таможенного представительства имеет признаки публичности, а по способу заключения является договором присоединения, в котором присоединяющейся стороной выступает декларант.

Ключевые слова: таможенный представитель, декларант, договор оказания услуг, договор поручения, договор присоединения, публичный договор.

Briksa Ksenia O., Senior Lecturer of the Department of Civil Law of the Saint Petersburg Juridical Academy

Issues of Qualification of a Customs Representation Agreement

The article deals with the problem of determining the legal nature of the contract concluded between customs representatives and declarants. The author revealed that the contract of customs representation is not regulated by the Civil Code of the Russian Federation. The article addresses the issue of the need to introduce a new chapter into civil legislation. The author of the article substantiated that the contract of customs representation is a mixed one, combining elements of a paid service agreement and a contract of assignment. The article explores the relationship of public contracts and contracts of accession. It is substantiated that the contract of customs representation has signs of publicity, and by the method of conclusion it is an agreement of accession, in which the acceding party is the declarant.

Keywords: customs representative, declarant, contract for the provision of services, contract for assignment, contract for accession, public contract.